

**COMPTE-RENDU DE LA REUNION DE LA COMMISSION DEFENSE
DU 14 SEPTEMBRE 2021**

Présents : G.Delaporte. Ph. Legesne. N. Bourrier, D. Delaguette, F.Lorin, M.A. Brimboeuf, Ph. Agenet, A.Legrand, D.Wilquin, B.Nuret, A.Couteau, B.Terranova, J.Henriot, J.C.Bourquin, B.Gayet, J.Cabaret, C.M.Blet, J.Holzhauer,

Excusés : Ph.Bucher, C.Dupin, J.Varet, Cath. Peltier, J.Rohmer

Introduction du Président Philippe LEGESNE qui remercie les personnes présentes et demande ensuite à chacun de se présenter.

1. Les Nuisances Luminaires

Problème de panneaux informatifs autour de la MAM fonctionnant jour et nuit. Un courrier a été adressé à la Mairie. Réponse de la Métropole qui acte la remarque du comité et décide de décaler d'un ¼ d'heure l'heure d'allumage et d'extinction des panneaux.

Alain COUTEAU, à l'origine de la demande du Comité signale qu'il conviendrait de réduire les éclairages publics à Orléans. Il exprime une réserve quant à l'efficacité des mesures décrites dans le courrier de la Métropole.

Bernard TERRANOVA signale des cas d'éclairage privés autour de certains îlots ou immeubles privés. Question : faut-il demander à la ville d'attirer l'attention des responsables privés quant à l'utilité de réduire ces consommations excessives d'énergie.

Jackie CABARET rappelle que des solutions techniques existent.

Jacky HENRIOT explique que les nouveaux éclairages à LED sont très puissants et donc consommateurs de beaucoup d'énergie.

Colombe-Marie BLET signale des projecteurs puissants sur le site de la déchetterie rue Hatton. Remarque induite : Conséquences sur la faune de ces éclairages puissants.

2. Vitesse excessive Jardin des Plantes (Avenue de Saint Mesmin)

Un accident corporel s'est produit il y a quelques mois.

Proposition du comité à Mme Virginie MARCHAND :

- réduire la vitesse à 30. Réponse négative de la Mairie sur la réduction de la vitesse.
- plateau ralentisseur au niveau des passages piétons... en attente de réponse

Alain COUTEAU suggère que la rue René Berthelot devienne prioritaire.

Autre nuisance : les rodéos « mariage ».

Rappel de mesures transitoires mises en œuvre il y a quelques années et non suivies dans la durée.

3. Réfection croisement rue des Anguignis, rue des Balles et rue du Ballon

Guy DELAPORTE rappelle les nombreux déplacements sur place du Comité. Tout le monde semble satisfait du nouvel aménagement.

Alain LEGRAND signale au contraire de nombreuses conséquences négatives : panneaux dégradés, graves difficultés pour les camions. Le problème viendrait du débouché de la rue des Anguignis avec un phénomène de chicane.

Il y aurait eu à ce sujet une réunion Orléans/St Jean le Blanc sur place dans la matinée de ce jour, le 14 septembre 2021.

4. Place DOMREMY

Guy DELAPORTE regrette la faible participation à l'enquête publique (72 réponses pour un quartier regroupant près de 24 000 habitants).

Il déplore la suppression d'un grand nombre de places de stationnement et le projet de supprimer les 9 tilleuls sur la place.

Il y a une action urgente à mener à l'initiative du Comité pour préserver ces arbres. Sur les 9, 3 seulement sont dégradés, les 6 autres sont sains, selon Alain COUTEAU qui développe les options techniques permettant de sauver ces arbres. Il propose une réunion sur site avec M. HERY, en charge des espaces verts à la Métropole.

Frédéric LORIN propose de solliciter les conseillers départementaux en fonction, de sensibilité écologiste qui pourraient éventuellement s'intéresser au problème.

Qu'en est-il du stationnement côté Nord de la Place DOMREMY ? Avant il était précisé que le stationnement était interdit mais seulement pendant les périodes scolaires.

Philippe LEGESNE présente le COPIL qui succède au CCQ et qui n'a plus à connaître les projets locaux du quartier. Le fonctionnement de ce COPIL n'est pas clairement fixé.

En conclusion, Guy DELAPORTE se dit pessimiste dans la mesure où les travaux de la place Domrémy sont censés démarrer en septembre et nous sommes déjà en septembre.

5. Parking PIERRE LOUIS

Sur ce point la situation reste difficile. Un courrier a été adressé à la Mairie de proximité. Réponse de M. MONTILLOT qui évoque la mise en place de caméras de vidéo-surveillance.

Frédéric LORIN suggère d'adresser un courrier au DDSP.

6. Immeuble au 38 rue du Coq Saint Marceau

Une personne adhérente a écrit au Comité pour se plaindre de la construction de cet immeuble.

M. Guy DELAPORTE rappelle que le Comité ne soutient que les démarches des personnes adhérentes.

Rappel des règles par Bertrand NURET : Le Comité en tant que tel ne peut intervenir que dans le cadre de l'intérêt général et ne doit pas se mêler de conflits privés. Les instances administratives et judiciaires ont vocation à régler ces différents.

7. Parc Léon CHESNAULT

Philippe LEGESNE rappelle la réunion avec M. MONTILLOT au cours de laquelle il a évoqué la possibilité de clôturer le parc Léon Chesnault (Risque de transfert vers le Parc du Moins Roux).

Le Comité souhaite être impliqué lors de la définition du projet évoqué par M. MONTILLOT.

8. LE COMET

Le coût prévisionnel initial était de 127 millions d'euros, à ce jour il est passé à 150 millions d'euros.

Le Comité a sollicité Mme Virginie MARCHAND pour faire le point sur le projet et notamment sur les flux de circulation dans le quartier lors des manifestations envisagées par les quatre structures.

Réponse : La mairie de proximité propose dans un premier temps à quatre membres du Comité de visiter le site le 6 octobre prochain. (Catherine Peltier, Bernard Terranova, Bertrand Nuret, Guy Delaporte).

Daniel Delaguette indique avoir visité récemment le COMET en tant qu'adhérent d'une association sportive. L'évolution de la construction des bâtiments semble être en ligne avec les objectifs d'ouverture de la grande jauge prévue en septembre 2022.

Jean-Claude BOUQUIN rappelle que le gestionnaire des salles n'a pas été désigné. Au mois de Juillet 2021, La métropole a décidé que la gestion des salles serait confiée à un délégataire privé sous un an.

Jackie CABARET rappelle que le comité doit se concentrer sur les conséquences pour les riverains et plus largement les habitants du quartier sur le fonctionnement de cet équipement.

Bernard NURET regrette la destruction sur le site du parking d'une centaine de saules, contrairement aux engagements pris en son temps par M. Olivier CARRE.

9. Le Parc du Moins Roux

Problèmes récurrents d'incivilités. Depuis deux ans la situation s'est dégradée, notamment pendant les confinements.

Colombe-Marie BLET présente les nombreuses nuisances subies par les riverains du parc. Mme Virginie MARCHAND a été informée... sans retour de sa part.

Colombe-Marie BLET suggère que puissent être installées des toilettes sèches comme cela est fait à la Source, allée des Sapins.

Points à mettre en avant pour le courrier à adresser à Mme Virginie MARCHAND :

- Gestion et entretien quotidien du Parc du Moins Roux ;
- Souhait de patrouilles régulières aux heures où l'affluence est la plus nombreuse dans le parc ;
- Toilettes sèches à un emplacement ;
- Réfection des jeux d'enfants sur place.

Auparavant il y avait 1 jardinier en charge du parc au quotidien. Aujourd'hui on fait appel à des prestataires au moins disant.

10. Chèvres Noires

Nombreux détritus à l'emplacement de l'ancienne station de lavage.

Il est possible pour la Ville d'Orléans d'imposer au gestionnaire du site de mettre les lieux en conformité.

11. Immeuble « les cèdres »

Rue Georges Pompidou, il y a l'immeuble « Les Cèdres ». Des riverains se sont plaints de stationnements sauvages sur la piste cyclable notamment. Ces deux personnes n'étant pas adhérentes, le comité n'a pas répondu. Un déplacement de Messieurs Guy DELAPORTE et Didier WILQUIN sur place a permis de constater la réalité de cette situation sans que des solutions apparaissent évidentes.

12. Questions diverses

Ancien Collège Etienne Dolet

Benoit GAYET pose la question du devenir de l'ancien Collège Etienne Dolet. Actuellement, de nombreuses associations sont présentes sur le site.

Il n'y a pour l'heure actuelle aucun projet connu.

Marie-Ange BRIMBOEUF attire l'attention sur le projet d'enquête publique dans le cadre du PLUM qui donnera les informations sur le devenir d'espaces tel que l'ancien collège Etienne Dolet.

MSP Saint Marceau

Concernant la MSP, Guy DELAPORTE évoque la possibilité d'organiser une réunion avec les responsables de la MSP pour trouver les solutions aux difficultés à trouver des médecins référents.

Réunions publiques

Thèmes de réunion publique à organiser, non réalisées en 2020 et 2021 et qui seront prévues en 2022 :

- ✓ Biodiversité – Envisagée au 1^{er} semestre 2022.

J.C. BOURQUIN évoque l'ADEME qui pourrait faire l'objet d'une rencontre avec le directeur de cet établissement.

- ✓ Prévention des cambriolages

Thème proposé par M. Bernard TERRANOVA :

- ✓ Apprendre à penser autrement nos comportements quotidiens

Réunions de quartier

Philippe LEGESNE intervient pour signaler que les réunions publiques intitulées jusqu'alors AG de quartier n'existent plus et seront remplacées par deux forums dont l'un est prévu en novembre.

Philippe LEGESNE indique que les réunions débats n'existeront plus et que, dans ces conditions, l'assemblée générale du Comité restera le seul endroit où les échanges seront possibles, entre les habitants, le Comité de Quartier et les élus, pour autant que ceux-ci acceptent de continuer à honorer de leur présence l'assemblée générale du Comité.

Guy DELAPORTE clôture la réunion à 22H30 en précisant que les problèmes évoqués seront présentés à l'élue de quartier Virginie MARCHAND au cours d'un entretien que le Comité de Quartier sollicitera courant 4^{ème} trimestre 2021.

La prochaine réunion de la Commission Défense est fixée au Mardi 7 décembre 2021 à 20 H 00 au local du Comité.

C.R. émanant de notes Ô combien précieuses de Frédéric Lorin.